

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De el «Sufragio Universal.»

Es verdaderamente espantoso el siguiente cuadro que hallamos descrito en el Diario Mercantil, de Malaga, y cuya triste verdad es fiel trasunto del estado á que el ilustre Figuerola ha reducido á los desgraciados militares que no residen en Madrid:

«Desgarra el corazon más empedernido, dice el colega malagueño; atormenta el alma más fria y subleva a la razon mas flemática el considerar el cuadro horrible que presentan las clases pasivas de las provincias, merced á la arbitraria, injusta, y á todas luces ilegal manera de obrar con ellas del Sr. Figuerola en el percibo de sus haberes, habiendo entrado en el SEXTO mes de ayuno (1) y siguiendo Madrid cobrando los dias primeros de cada mes con escándolo universal. Forma singular contraste la miseria de aquí con el lujo y el boato de allí tan címicamente ostentado.

Ayer hemos estado en la calle de la Victoria, número 42, donde habita el teniente retirado D. Francisco Arrevola, y presenciamos la escena mas triste, más conmovedora y aflictiva que puede concebir imaginacion alguna: la esposa del Sr. Arrevola, enferma en cama y sin recursos para médico, botica ni alimentos, ve sufrir á aquel desolado esposo, que es otro anciano, las amarguras más acerbas que tan angustiosa situacion le proporciona. Al lado del lecho hay una joven, exanime de necesidad, cuidando de su abuelita pero no puede la infeliz darle más que abundantes lágrimas, por carecer de todo recurso, y trabajosamente atenderla á causa de su debilidad; la enferma cada vez está más grave, pues el hambre influye en gran parte en tan mal estado.»

El Sr D. Antonio Fernandez y Garcia, ilustrado director de «Gibraltar,» que se publica en Málaga, que aboga constantemente y con incansable fé por la devolucion á España de la plaza de Gibraltar, ha merecido una honrosa distincion, segun verán nuestros lectores en los documentos que publicamos á continuacion, y dicen así:

«Congreso europeo de libres pensadores.»—Núm. 47.—Duplicado.—Considerando que el ilustrado joven don Antonio Fernandez y Garcia ha trabajado y trabaja en la actualidad por la devolucion de Gibraltar, con una constancia digna de elogio:

Que de él ha partido la idea de la creacion de esta Asamblea, que más tarde se ha de ocupar en pedir a la Gran-Bretaña en nombre de la justicia la expresada plaza:

Que se ocupa de elevar á las Cámaras legislativas de Inglaterra una amistosa excitacion para adelantar nuestros trabajos:

Teniendo presente, en fin, sus cualidades y demás prendas que le adornan:

(1) Vengan á Menorca y estarán en el OCTAVO.

Acordamos elegirlo presidente de esta Asamblea. Paris 29 de Marzo de 1870.—Firmado.—En comision, como mayor de edad: presidente interino, Luis H. Grisset.

Está en un todo conforme con el original: el representante de Bourg.—Pascual Dufour, secretario accidental.

Es copia.—Francisco Lopez.

Núm. 49.—Duplicado.—En la segunda sesion privada, celebrada anoche, ha sido Vd. elegido presidente por unanimidad. Lo que nos apresuramos á comunicarle, en cumplimiento de lo que señala el art. 44 del reglamento.

Paris 30 de Marzo de 1870.—Sr. D. Antonio Fernandez y Garcia.—L. H. Grisset.—P. Dufour.

Es copia.—Lopez

Segun «El Siglo médico,» en las vicisitudes atmosféricas no se observan más que extremos en Madrid, y preciso es acimatarse á ellas para no sufrir su pernicioso influencia.

Solo así se explica el como la temperatura haya cambiado en estos dias de un modo tan notable pasando á un extremado frío, cual el que hizo en la penúltima semana (2 bajo cero), el calor fuerte de 25° observados en la presente; y no será extraño que todavía vuelva á descender la columna termométrica á un grado tal que vuelvan á sentirse los frios. Los vientos soplaron de los mismos cuadrantes: apenas hizo variacion la columna barométrica, y la atmósfera casi siempre estuvo despejada.

Semejantes extremos en la constitucion atmosférica han hecho que las enfermedades participen del mismo carácter irregular. Así es que hubo muchas calenturas catarrales y gástricas: se principiaron á observar algunas intermitentes cuotidianas y tercianas: notáronse algunos casos de irritaciones en las membranas mucosas laringo-bronquial y gastro-cólica: continuaron, aunque en menor número, las pleuritis, las neumonías; aumentándose los reumatismos, los dolores nerviosos y las erisipelas. Desgraciadamente las afecciones crónicas siguieron un curso rapidísimo, sufriendo muchos enfermos á las tisis, hidropesías, asmas, lesiones orgánicas del corazon, grandes vasos, cerebro y médula espinal.

Ocho canónigos, tres beneficiados y algunos curas de la catedral de Almería, prestaron ayer el juramento á la Constitucion.

Del «Diario Mercantil de Valencia.»

Segun dice los Dos Reinos, todos los leales sargentos del regimiento inmemorial del Rey que habian sido detenidos á consecuencia de las falsas delaciones del desertor sargento Granado, han sido puestos en libertad, á consecuencia de no haber resultado contra ellos culpabilidad alguna y de haberse demostrado que por el contrario se hallan identificados con la revolu-

cion de Setiembre. Lo hacemos público para que conste que estos fieles militares ni se han separado ni piensan separarse jamás de su deber.

Los republicanos van á presentar un artículo adicional al proyecto que se discute, estableciendo las dietas para los diputados en el caso que prevalezca la incompatibilidad.

De «La Igualdad.»

En Cortezuela, pueblo de la provincia de Córdoba, una partida de bandidos se ha llevado al hijo del señor Olalla y piden por su rescate una suma considerable.

En Bujalance y villa del Rio han tenido lugar otros secuestros de personas idénticos al del señor Olalla.

En Teruel un padre infame ha enterrado vivo á un hijo de siete años.

En Cataluña está organizándose la «caza» de hombres pacíficos.

Y en Madrid se roba en pleno dia, en las calles más concurridas, se pega un tiro á boca de jarro á una pobre mujer en la orilla del rio Manzanares y se cometen otras mil atrocidades por el estilo.

No hay garantía alguna de seguridad personal, ni está libre nadie de que se le deje sin camisa cuando menos lo piense; y, para complemento de tan dichosa situacion, tenemos á «Figuerola, Miseria y Compania,» que es cuanto hay que tener para no envidiar á los berberiscos.

¿Se puede saber para qué sirven ochenta mil soldados con más de diez mil jefes y oficiales, doce ó catorce mil guardas civiles, diez mil del «resguardo del contrabando,» seis mil marinos de tierra, y algunos miles más de guardias municipales ó urbanos, guarda-bosques, etc., etc.?

Pero se nos olvidaba que esos ciento y tantos mil pretorianos están al servicio esclusivo del Gobierno, para reprimir manifestaciones populares, para «sitiar» á los contribuyentes, para bombardear ciudades y para devorar el presupuesto.

Para saber con seguridad hasta dónde asciende la cifra de las obligaciones vencidas y no satisfechas del Tesoro, recomienda un periódico á los diputados que pidan una nota exacta del estado de aquel al señor ministro de Hacienda.

Como no lo averigüen por otro procedimiento, escusan los diputados tomarse ese trabajo. ¡Buenas están las «notas» del señor Figuerola! Sobre que no le acomoda que «nadie» sepa lo que pasa en su departamento....

Y hace bien; porque hay cosas que no son para vistas.

Hay quien asegura que Rivero continuará en el ministerio á pesar de la derrota de anteayer, y que

se adoptará un temperamento en la cuestión electoral que acalle las exigencias de todos, aunque no satisfaga á ninguno.

Todo es aquí posible, menos lo racional, lo digno y lo conveniente al país.

Estamos en plena mascarada política.

Un obrero republicano, diputado en el Reichrath de Berlin, ha hecho su dimisión, fundada en los curiosísimos términos siguientes:

«Mañana me marcho de Berlin. Es verdaderamente inútil perder aquí el tiempo y el dinero.

«No se me ha presentado ocasión conveniente de terciar enérgicamente en el debate, y no se me presentará, porque maldita la gana que tengo de pedir la palabra para ocuparme de habladurías: además, las sesiones son tan poco frecuentes y los debates tan pálidos, que está claro que los diputados están poseídos de su propia insignificancia.»

De «La Correspondencia»

Creemos que entre los primeros asuntos que serán despachados por el señor Rivero, figurarán los dos expedientes iniciados por D. Venancio Gonzales en favor de la prensa y por los que su recuerdo será siempre grato para los periodistas, y consisten en la rebaja del derecho de timbre y la facultad concedida á las estafetas y carterías para admitir suscripciones. El Sr. Rivero, que tanto interés ha mostrado en ello, desea dejar terminados cuanto antes estos asuntos.

Con arreglo al último censo de España, y eligiendo un diputado por cada 40,000 almas, según la Constitución, resultarán 425 diputados por la Península e islas adyacentes, á los cuales hay que añadir 11 de Puerto Rico y 21 de Cuba, ó sean en total 457 diputados.

El «Imparcial» da un gran consuelo á las clases desvalidas, y es tanto mayor este consuelo, cuanto que nos vemos todos amenazados de la onerosa exacción de arbitrios municipales, de la funesta contribución del subsidio y de tantas otras gabelas que vemos muy cerca.

Hé aquí testuales las palabras de nuestro colega:

«En vista del excesivo número de acogidos que existe en el Hospicio, la diputación «ha acordado suspender indefinidamente» las admisiones, interin no resulten camas vacantes.

«De El Isleño.»

París 24.—El periódico «Le Temps» aconseja la abstención en la cuestión del plebiscito.

«El Avenir National» dice que Ernesto Picard es un hombre perdido para la democracia.

La huelga de los obreros fundidores de hierro toma estension; los dueños parecen decididos á resistir enérgicamente á las pretensiones de los obreros.

París 24.—Una carta del Sr. Ernesto Picard explica que aunque haya rehusado firmar el manifiesto de la izquierda juntamente con los periodistas, no existe escisión alguna entre los diputados de la izquierda.

Lisboa 24.—Las Cámaras de los Pares y de los diputados han votado felicitaciones al Brasil con motivo de haberse concluido la guerra.

El Ministerio ha presentado á la Cámara de los diputados proyectos de hacienda, aumentando los ingresos de 3.000 contos de reis.

Roma 24.—El ex-rey de Nápoles ha marchado hoy para Viena, á donde ha llegado ya la ex reina.

París 22.—Es exacto que Mr. de Banneville, embajador de Francia en Roma, ha comunicado oficiosamente al cardenal Antonelli la nota francesa relativa al Concilio, pero sin dejar copia.

Asegúrase que las potencias que tenían la intención

de apoyarla verbalmente, espresando la esperanza de que el Concilio tendrá en cuenta las observaciones de la Francia, lo harán sólo en caso que sea comunicada oficialmente.

París 22.—Asegúrase que la Francia no dará pasos nuevos en Roma con motivo del Concilio. La divergencia parece arreglada.

Asegúrase que el 12 de mayo se publicará una amnistía general para los delitos de prensa y políticos.

Berlin 22.—Se ha mejorado el estado de salud del conde de Bismark.

Nueva-York 22.—A consecuencia de representaciones del cónsul de España diciendo que los insurrectos de Cuba estaban preparando en los Estados-Unidos una expedición contra Cuba, se han hecho averiguaciones, y las suposiciones del cónsul han sido declaradas sin fundamento.

París 23.—«El Journal Officiel» ha salido más tarde que de costumbre: publica un decreto fechado de 23 de abril, convocando el pueblo para el 8 de mayo, á fin de aprobar ó rechazar el plebiscito siguiente: «El pueblo aprueba las reformas liberales verificadas en la Constitución desde el año 1860 por el emperador con el concurso de los grandes cuerpos del Estado y ratifica el Senatus-consultus del 20 de abril 1870.»

Sección Local.

Nos escriben de Ciudadela que, á pesar de la profusión con que se han esparcido de algunos meses á esta fecha, gran número de biblias protestantes y otras producciones de la impiedad, y de los ejemplos y disertaciones de varios individuos que se llaman á sí mismos sabios y despreocupados, es notable la fervorosa piedad de los Ciudadelanos, rechazando y combatiendo tantos y tan poderosos elementos de perversion y dando un solemne mentís á los embaucadores y necios que pretenden arrancarles sus católicas creencias, sin prever que en Menorca perderán miserablemente el tiempo que dedican á su diabólica misión. Tierno y conmovedor fué el espectáculo que en el domingo prócsimo pasado se ofreció á un gentío inmenso en la Catedral de Ciudadela. Con el mayor fervor y devoción, 133 niños de ambos sexos recibieron el Pan de los Angeles, celebrando el augusto sacrificio el celoso y digno cura párroco Sr. Comellas que les dirigió su elocuente voz. Contribuyeron á dar mayor solemnidad á la sagrada ceremonia, el considerable número de luces que ardan en el altar mayor, el adorno de los días de 1.ª clase, las piadosas meditaciones y afectos que por intervalos leía D. Antonio Cavaller Pbro. y los armoniosos acordes del órgano tañido por la inteligente mano del Sr. Melia. Y si á esto se agregan cerca de 5000 personas que en este año han cumplido con el precepto Pascual, teniendo en cuenta que los habitantes de la población y su término llegan escasamente á 7000 almas. ¿Que dirán los libre-cultistas, libre-pensadores y demas pensadores y demas ministros de la propaganda luterana? Podrán prometerse muchas conquistas por mas que se valgan de los sofismas que les sugieren la astucia y la hipocresía? Estos guarismos no son el argumento mas convincente de su confusión é ignominia?

Démos gracias á Dios de que sus armas impías hayan sido rechazadas por el escudo de la fé arraigada en el corazón de estos isleños. Alegrémonos de que abunden los fieles hijos de Abraham que no han doblado la rodilla ante los altares de Astarot y de Baal. Felicitémonos de pertenecer, obedientes y sumisos á nuestra madre la Iglesia católica; y pidamos al padre de las Misericordias que derrame en abundancia sobre nosotros para que perseveremos en la fé y piedad de nuestros mayores y para que los que nos

llaman fanáticos necios y retrógados beban las aguas de la verdad y conozcan y detesten sus errores, hallando así la paz del alma que no puede encontrar entre sus placeres, riquezas y soñadas ilusiones.

La dificultad del tránsito que ofrece el camino llamado de Sa Nitja fué causa de que un carro volcase los días pasados. Si bien ocasionó un grande trastorno al carretero, su caída en la acequia no le ocasionó mas que una leve herida. Desearíamos que se arreglase cuanto antes á fin de evitar toda clase de desgracias.

Ayer á las doce de la mañana el nuevo Comandante de la escuadra fondeada en este puerto señor de Arias, devolvió la visita que el día anterior le había hecho una comisión del Ayuntamiento. Según tenemos entendido, la entrevista fué en estrecho amistosa.

La sociedad «La Union Militar» dará hoy en el coliseo de esta ciudad la última función dramática. Las Juntas de Beneficencia, los socorridos por estas casas en donde se prodiga al indigente el pan que necesita para su subsistencia, conservarán para siempre el recuerdo mas vivo de las relevantes dotes que adornan al regimiento de Toledo en general y á los de dicha sociedad en particular. Desearíamos que el teatro tuviese un lleno completo, interesados como estamos en que se socorra al menesteroso y necesitado.

La escuela de dibujo, costeada por el muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, está dando ya los felices resultados que nos prometíamos cuando su fundación; pues hemos tenido el gusto de ver dibujos excelentes, debidos, al lapiz de un jóven, que se ejercitó por vez primera en esta bella arte, en la referida escuela.

En uno de estos días, según nos han informado, los marinos de la escuadra del Mediterraneo, darán un baile á bordo de la «Villa de Madrid», dedicado al «Casino Mahonés», para corresponder á la fina galanteria con que les obsequió esta sociedad.

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.

San Vidal mártir y el beato Lucio confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen del Refugio.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro mártir.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 27.

De Barcelona en 3 días balandra esp. «Ceres», de 50 ts., p. José Ortega con 5 trips., 1 pas., azufre y efectos.—Consignado á D. Lorenzo Pons.

Buques despachados.

Día 27.

Para Argel pailebot esp. «Menorquin», de 79 ts., p. Jacinto Leon, con 7 trips., 10 pas., sillares y efectos.

Para idem pailebot esp. «Jóven Africano», de 47 ts., cap. D. Bartolomé Maspoich, con 7 trips., 6 pas., sillares y efectos.

Variedades.

Diálogo.

—Buenos días, Cándido.
 —¡Luis!... ¡dichosos ojos!
 —Ya sabes que no me gusta venir por esta Redacción.
 —¿Pero por qué causa?
 —Porque... en fin... no soy...
 —Acaba...
 —Te vas a ofender.
 —¿Yo? ¡qué locura!
 —Pues corriente; Cándido, yo tengo mis creencias, mas ciertas cosas... por ejemplo: tu te confesarás...
 —Naturalmente.
 —Y piensas tú que yo voy a contarle a otro hombre mis flaquezas!
 —A otro hombre, Luis, podría repugnantarte, pero a un sacerdote...
 —¿Y quién es un sacerdote?
 —¿Quién? poca cosa: un representante de Dios, puesto que ejerce su poder.
 —Mira, Cándido, no podemos entendernos; hablemos de otra cosa: ¿sabes que estoy dado a los demonios?
 —Luis, no diré tanto, pero sí que tu imaginación está perturbada; se nota en tu semblante: ¿qué te pasa?
 —Acabo de maltratar a Enriqueta.
 —¿A tu esposa! ¡a tu buena esposa!
 —Mira, mala no es, pero ya sabes que soy abogado, y.... nada, nada, te pondré un símil de mi fa-

cultad; nuestro matrimonio es un pleito y mi mujer la parte contraria; ya lo sabes.

—Los pleitos se transijen, Luis.

—En el nuestro no es posible: digo yo blanco, pues ella negro.

—¿Siempre?

—Siempre no, se guardaría mucho; pero voy de fonda, regaña; asisto a un baile, cuestión....

—¡Angela Maria! Te corrije en tus calaveradas, pues lo aplaudo.

—Hombre, no me sulfures mas; te lo ruego.

—Tómalo como quieras, Luis. Y dime, ¿por lo demás?...

—Por todo lo demás....

—Sí, prosigue.

—La verdad es que no me la merezco.

—¡Ah! y sin embargo, siendo tú el causante, porque te habrá amonestado dulcemente por alguna lijerza, te habrás puesto a las nubes, y... ¡la has maltratado! Y ahora estás tranquilo.

—Yo tranquilo!

—Y no se te rompe, Luis, el corazón en pedazos, al pensar en los cuidados que te prodiga cuando enfermas, en las veces que llora tus pesares, en las ocasiones que sonríe a tus alegrías?

—Calla, Cándido, no me martirices.

—¿Pero no me ves saltar las lágrimas?

—Ya lo veo, y me complazco en conocer que solo eres ligero, mas no malvado. Y a propósito de nuestra anterior conversacion: ¿sabes lo que acabas de hacer?

—Tú dirás.

—Te has confesado conmigo. Si, Luis; no hay dolor ni alegría que quepa en un solo corazón; hay que desahogarle en las grandes emociones, creeme; hay

que verter en otra alma el sentimiento que rebosa en la nuestra. Y tú que no querías a nadie contar tus flaquezas, me has comunicado una mala acción que has cometido; a mí, a un escritor, a un charlatan que podría en son de secreto irlo comunicando a todo el mundo.

—Pero, Cándido, tú no abusarás....

—No; mas todos no son como yo, y además en el sacerdote tienes garantizado el sigilo, y sobre todo puede hacer lo que yo no; absolverte

—Dime, Cándido, ¿quién es tu confesor?

—Mira, Luis, ahora vé a casa y desagravia a tu esposa.

—Lo estoy deseando.

—Así lo creo, y en cuanto a confesor podría indicarte muchos, mas si quieres tomar mi consejo, vé a la Iglesia y confésate con el que te dé la gana, seguro de que todos darán mejores consejos que los míos, y que sabrán consolarte en tus tribulaciones.

—Adios, Cándido, y hasta mañana.

—Hasta cuando tú quieras, Luis.

Me podrá Vd. decir por donde se vá a la calle de la Miseria?

—Por la de la *Lealtad*, dando espalda a la plaza de la *Desvergüenza* y dejando a un lado la costanilla de la *adulación*.

—¿Está Vd. bien seguro?

—¡Como que todo los días ando ese camino!

—¡Así está Vd. de aprovechado!

Diálogo.--Es curioso el siguiente, ocurrido entre dos aguadores progresistas por supuesto.

—Farruco. ¿Qué entiendes tú por elecciones libres?

—Aquellas en que no pueden votar mas que los liberales.



SECCION DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Alayor.

Terminado por la Junta repartidora de esta villa el repartimiento del impuesto personal correspondiente al presente año económico, queda espuesto al público en la Secretaria de esta Corporacion por espacio de cinco dias á contar desde el miércoles próximo dia 27 del actual, á fin de que los contribuyentes que en el mismo figuran puedan enterarse de sus respectivas cuotas y hacer las reclamaciones que crean conducentes.

Alayor 24 Abril de 1870.—El Presidente Lorenzo Pons.—P. A. del A.—Basilio Pons, Secretario.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

Desde el dia 1.º del próximo mes de Mayo, empieza el pago del 4.º Trimestre de la Contribucion Territorial y de subsidio industrial.

Lo que se avisa al público para que los contribuyentes por ambas matrículas que no quieren sufrir los recargos que la instruccion impone á los morosos, se presenten desde dicho dia hasta el 6 inclusive á satisfacer las cuotas que cada uno tiene señalada en Mahon calle

de la Libertad n.º 50, donde está establecida la cobranza, de nueve á una por la mañana. Mahon 26 de Abril de 1870.—Rafael Lassaletta.

DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO

de la

LENGUA ESPAÑOLA,

con todas las voces, acepciones, frases, refranes y locuciones usadas en ESPAÑA y las AMÉRICAS ESPAÑOLAS, en el lenguaje comun antiguo y moderno; las de ciencias, artes y oficios; las notables de Historia, Biografía, Mitología y Geografía universal y todas las particularidades de las provincias españolas y americanas, por una Sociedad de personas especiales en las Letras, las Ciencias y las Artes.

Edicion de 1870.—Aumentada.

La extraordinaria aceptación que ha obtenido del público este Diccionario, ponen en el caso de proceder á una nueva Edicion con las importantes adiciones y mejoras, para corresponder á tan favorable acogida y á las necesidades de la época.

Este gran Diccionario constará de dos grandes volúmenes, conteniendo TODO 154 entregas. Cada una es de 16 grandes páginas á 4 columnas. Los repartos se harán por series de 4 entregas cada una y cada serie costará 5 Reales en provincias, franco el porte. Se reparte una serie cada semana. En esta imprenta donde está de muestra el prospecto se admiten suscripciones.

LIBROS DE LANCE.

- Gramática francesa, por Cornellas. Rvn. 14
- Gramática francesa, por Alemany. » 7
- Compendio de la Historia de España. » 14
- El Arte de conservar la hermosura. » 8
- Lucifer en el siglo XIX. » 2
- Diccionario Castellano con la correspondencia catalana y latina, por D. Pedro Labernia, 2 tomos. » 44
- La Mina de Oro. » 12
- Aventuras de Telémaco, en castellano. » 6
- El Ramo de Ortigas. » 12
- Novísima Guía de conversaciones modernas en español y francés. » 4
- Lecciones de lectura para los niños. » 3
- Manual de los sargentos y cabos del ejército. » 5
- Reglamento provisional para los mismos. » 8
- Vocabulario castellano y menorquin. » 10
- Reglas para escribir correctamente. » 1
- Cantos Cubanos. » 12
- Guía de las familias. » 6
- Ortografía de la lengua castellana. » 4
- Guía del Jardineró. » 10
- Gramática de la lengua catalana. » 6
- El Sahumerio ó los mil y un Olores. » 10

Informarán en esta Imprenta.

MAHON: TIPOGRAFÍA DE MIGUEL PAPPAL, Bastión '99.

